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扯纸条测反应能力
该校基础部主任王一民介绍，目前该校的

“安全秘书”专业有100多名在校生。
记者问“安全秘书”是否相当于“保镖”。王

主任称可以这样说，但准确的称呼应为“文秘保
安”。“无论是企业还是私人，其生命和财产安全
是考虑的要点，警察不可能为他们去站岗、放
哨，但是专业保镖可以。只要受保方受到威胁，
保镖就可出手。”

王主任说，最初招生时，对学生的最低身高
和体能有要求，男生要求 175 厘米，女生要求
165厘米。还有许多项测试，如把长2厘米到15
厘米长的纸条夹在指缝间，由学生来扯，测反应
能力。还真有学生扯到2厘米的纸条。

网球、游泳是必修课
记者查到该专业设置的主要课程包括汽车驾

驶技术、犯罪心理学、擒拿格斗术、实用武术、速记
速录、急救护理、侦查安检、公关实务、刑法等。

基础部书记苏欣说：“保镖与警察最大的不
同是防范而不是执法。因此警院学习的侦破手
段我们不学；而我们与体院也不一样，学生们要
学大量的法律知识。法律课程要学习一年。我
们时时刻刻都要提醒学生，你们可能将来是保
镖、是保安，但不是打手。在学校有严格规定不
许打架，大家练武时都讲究武德，行拱手礼。”

网球、台球、舞蹈、游泳等在这个专业是必
修课。“他们不仅负责大公司总裁、企业老板等

人的安全，还有秘书所要懂得的业务生活管理
的一切。”苏欣说。

当保镖一小时100元却不被学生认可
目前，该专业大三学生正在实习。王主任表

示，房产部门的保安员仍占到大多数，其次是体育
场馆的健身教练。高级贴身保镖机会很少，也是
他们的最高目标。他介绍，有一家私人医院的院
长需要保镖，开价一小时100元，保护一个月。学
校派出了学生。有一次还真遇到一名持刀的男子
来医院挑衅，当场被那名学生擒住了手腕。

12月3日，大一的学生都在练习俯卧撑。武
术教练于海涛要求50个一组，连做6组，中间休息
一分钟。该专业的武术教练于海涛说，现在大三
的学生有10多人都拿到了武术3段的证书。一
人对付三四个人不成问题。顶尖学生可以单手
劈断两块砖。而今年的大一女生有47人，男生
只有15人。学生裴颖说，多数女生报专业的时
候还以为就是普通文秘。男生都以为是和体育
相关的。但是到了这里大家都觉得这个新兴专
业挺有意思。都是时尚的东西，身体也在不知
不觉中强壮。

学生们大多不愿毕业后当保镖。面临毕业
的王昌龙说：“尽管我们实习期间当保镖就能拿
到2000元左右，但毕竟大学学了3年，想有更好
的发展。多数人对高薪的保镖很向往。”苏欣说，
至今仍有不少学生家长不理解这个专业。他们
认为保镖太危险，没有出息。 据《辽沈晚报》

温州市委查清赴美培
训团问题，4人受党纪处分

记者 12 月 4 日下午从温州市委获
悉，温州市纪委已查清“23 人赴美培训
团”的问题，为严肃纪律，市委今天分别
作出对余薛民等4名相关责任人党内严
重警告和党内警告处分。

温州市对此事高度重视，经查实，
该团组的组团、报批等手续符合有关规
定，属于正常的干部培训学习考察。但
该团主要存在两个问题：一是该培训团
在外听课和公务活动时间明显少于批
复的日程安排。二是驻留的城市明显
多于批复的日程安排。

市纪委调查核实认定，市委组织部
分管教育的副部长余薛民对一家中外
文化交流中心提交的与报批培训安排
严重不符的培训安排审核把关不严，工
作失职。该培训团团长、温州市纪委副
书记徐有平，副团长、文成县县长谢作
雄，副团长、温州市委组织部组织处副
处长周建强3人对欠妥的培训日常安排
未提出异议并向有关部门和领导报告。

温州市委同时责令该团所有团组
成员自费支付未经批准的费用，并作出
深刻的检查；对本次违规出国考察情况
予以通报批评。 据新华社电

港澳科学家2012年
后有望步入太空

中国载人航天工程副总指挥张建
启 12月 4日表示，中国载人航天工程将
于 2012 年之后进入空间实验室建设阶
段，需要从科学家中选拔航天员，香港
和澳门的科学家届时有望步入太空。

据新华社电

国家发改委下达近
150亿元用于社会事业投资

国家发展和改革委员会12月4日宣
布，新增1000亿元中央投资中，用于社会
事业方面的130亿元投资计划，用于支持
自主创新和高新技术产业化的16亿元投
资计划，以及用于支持西部农村地区邮
政基础设施建设和更新改造的2亿元投
资计划已全部下达。 据新华社电

中国首个火星探测器
计划明年10月发射

我国首个火星探测器“萤火一号”
已初现模样，正期待中俄联合试验计划
的开始。记者 12 月 3 日从中俄联合火
星探测型号副总设计师、上海航天局卫
星工程研究所研究员陈昌亚处获悉，由
上海航天局牵头研制的“萤火一号”目
前已完成“四颗星”的初样研制工作，正
样研制工作正在开展中，预计明年 6月
可出品。按计划，它将于明年10月发射
升空。 据《新民晚报》

根据养路费测算燃油税低于1元？
据媒体近日报道，国内多家投资机构日前算

出的燃油税价格是：2007年全国的养路费总额
约1300亿元，目前国内的汽油总销量是6000万
吨，柴油大约是1.3亿吨，总计大约2400亿升。

按2400亿升的总量推算，燃油税每升只征
收0.7元，这个金额大致就可以平衡1300亿元养
路费。还有的分析投资机构认为，要考虑到油价
的波动行情，燃油税大概会每升低于0.9元。上
述两个测算出来的数字均每升低于1元。

低于 1 元依据：燃油税=养路费（1300 亿
元）/每年油耗（2400亿升）≈0.54元/升

高于1元依据：燃油税=油价（不会低于3.8
元）×税率（根据媒体报道的30%~50%）＞1.1元/升
专家认为仅通过养路费推算不全面

中国社科院财贸所财政与税收研究室副主
任杨志勇表示，如果根据养路费来推算，上述费
率有一定的道理。不过，征收燃油税还有另一
个重要的因素，就是“节能减排、调节消费”。杨
志勇说，如果考虑这个因素，仅仅通过养路费来
推算就不全面了。杨志勇说，燃油税最终征收
多少，取决于两个因素：一是成品油的价格，二

是税率。现在国内成品油的售价会调整到什么
水平还不知道，燃油税的税率也没有确定，因此
无从计算。据了解，目前国内成品油的价格是
美国的两倍左右。

征税算账“最终很难低于每升1元”
“燃油税最终可能很难低于每升1元。”杨志勇

表示，油价如果改得彻底，可以调整到每升3.8元。

按此前媒体报道的30%~50%的税率，即便按照30%
来征收，最低的征收费用也已经超过每升1.1元。

“不过油价可能很难彻底调整到位。”这是

杨志勇最担心的问题。杨志勇表示，如果燃油

税的税率还不能确定下来，应该先调整成品油

的价格。 据《法制晚报》

陈水扁家族海外密账
资金属于不法所得被认定

台湾检方特侦组为侦办陈水扁家
族涉嫌海外洗钱案，12月 4日传讯多名
证人，持续追查陈水扁一家与台湾金融
控股业者的关系。而台北地方法院当
天在一审判决涉嫌向陈水扁泄密的前

“调查局长”叶盛茂时，认定陈水扁家族
海外秘密账户的资金都是不法所得。
叶盛茂则因涉嫌将海外洗钱情资、公文
提供给陈水扁，被判处有期徒刑 10年、
剥夺政治权利5年。

此外，陈水扁海外密账近日还有惊
人发现，贿款汇往日本的 30亿新台币，
大部分用来购买日本三井住友银行股
票。由于诸多证据显示，很多资金都进
入日本，因为金融业的贿款估计有30亿
新台币之多，如果都集中在日本，日本
银 行 将 成 为 陈 水 扁 的 洗 钱 中 心 。

据新华社、《厦门日报》

燃油税低于1元可能性不大
此前有媒体报道燃油税将低于1元，遭社科院专家驳斥

保镖也有了3年制的专业。东北首
家设立“安全秘书”专业的大学——沈阳
职业技术学院 2006 年招收的 47 名学生
面临毕业。据该学校领导介绍，这个专
业大部分引进韩国大学开设的“警护跆
拳道”专业，在国内尚属前卫。学生可拿
到武术等级证、驾照、保安证等，多数毕
业生都能单手劈砖。网球、舞蹈、游泳、
人体解剖是必修课。

燃油税每升不超过1元？专家称
不可能。中国社科院财贸所财政与税
收研究室副主任杨志勇表示，如果按
照“取消养路费为主体”的思路来计
算，这可能是对的，但考虑到另一个因
素“节能减排和调节消费”，燃油税每
升低于1元的可能性不大。

12月4日，中方参训官兵抵达印度普那机
场。经过8个小时的长途机动，参加中印陆军反
恐联合训练的中方参训分队的137名官兵，于
12月4日抵达这次联训目的地——印度贝尔高
姆地区。中印陆军反恐联合训练历时11天，分
装备展示和技战术交流、共同训练、综合演练3
个阶段。

据悉，中印两国将于12月6日至14日在印
度贝尔高姆地区举行代号为“携手—2008”陆军
反恐联合训练。中印陆军反恐联合训练历时11
天，分装备展示和技战术交流、共同训练、综合演
练4个阶段。据国防部介绍，这次联训是根据中
印两国2006年签署的防务领域交流与合作谅解
备忘录的精神举行的，是继去年“携手—2007”中
印陆军反恐联合训练后双方商定列入本年度交往
计划内的一次正常联合训练。 新华社发

中印反恐训练明天开始

一男生和一女生正在进行散打搏击训练一男生和一女生正在进行散打搏击训练

国家发展与改革委员会副主任张晓强
12月 4日说：“我个人认为，明年 1月 1日是
开始实行成品油价格改革的最佳时机。”

张晓强是在第五次中美战略经济对话
期间举行的媒体吹风会上作上述表示的。
他说，中国政府已多次明确对包括能源在内
的资源性产品的价格进行全面深入的改革，
所要坚持的基本原则就是资源性产品的价
格要能够反映资源的稀缺程度、市场的供求
情况以及开发这些资源产品对环境生态等
方面成本的补偿。“目前中国的成品油价格
和这个原则还有差距，所以中国政府已决定
要加快推进成品油价格的改革。”

11月26日，国务院常务会议审议了成品油价
格和燃油税费改革方案，决定向社会公开征求意
见。张晓强说，当前是深化成品油价格改革“非常
有利”的时机，希望改革草案在听取各方面意见加
以完善后尽快公布，启动实施。 据新华社电

发改委副主任表态：
下月1日是开始实行成品油

价格改革的最佳时期


